REPORTAJE MARATÓN DE DONACIONES EN ALICANTE

El personal del Centro de Transfusiones se vio desbordado durante todo el día de ayer por la generosidad de centenares de personas que esperaron colas de hasta dos horas para poder donar. Pero también hubo quien se marchó indignado por la imprevisión y la falta de medios

Un récord solidario

Más de 300 personas colapsan la campaña anual de extracción de sangre en la Diputación de Alicante

sa es la cola para donar sangre?». La cara de quienes se acercaban a la entrada de la Diputación ayer por la tarde para regalar parte de su fluido circulatorio al banco del Hospital de San Juan se transformaba en una mueca de asombro y resignación. El personal de vigilancia del edificio llevaba comprobando desde las nueve y media de la mañana cómo esta es cena se había ido repitiendo. «Y las primeras horas han sido peores. El hall estaba lleno de gente y han tenido que traer sillas para las personas mayores, que ya no podían esperar tanto tiempo de pie», sostuvo una vigilante del palacio provincial en la Avenida de la Estación.

La octava edición de esta maratón de donaciones de sangre, orquestada entre la Diputación y el Centro de Transfusiones de Alicante, ha sido, según el propio subdirector del centro, Luís Hernández, «sin duda la que mayor número de donaciones ha registrado» desde que arrancó esta iniciativa en el año 2002. «Llevamos más de 166 donaciones, y al ritmo que vamos llegaremos a las 300» apuntó Hernández, dándose un breve descanso a media tarde. El responsable de la campaña apuntó que el máximo de donaciones registradas en anteriores jornadas «nunca ha superado las 160».

Quizá por haber sido diseñado según las donaciones de ediciones



La octava edición dobla las donaciones registradas por el Centro de Transfusiones desde el año 2002

pasadas, el dispositivo de extracción no fue capaz de absorber a buen ritmo el constante medio centenar de personas que guardaba cola para superar la revisión médica, donar sangre y recuperar fuerzas, tras haber regalado varios centilitros de líquido rojo a un posible compañero de grupo sangui-neo en situación de necesidad. El

personal sanitario trasladado a la Diputación no daba a basto. Tres médicos, cinco enfermeros y otros tantos voluntarios que tomaban los datos de los donantes trataban de desdoblarse para trabajar más rápido, porque el enfado iba cundiendo entre las colas y ya se había pro-ducido más de un abandono. «Mi novia y yo somos donantes habituales y hemos esperado desde las once de la mañana hasta las dos, pero al final nos hemos ido sin que nos sacaran sangre. Ha sido una vergüenza. Ha habido gente esperando toda la mañana que después de donar no tenía ni siquiera un bocadillo para corner. Hasta los enfermeros decian que no había personal suficiente», apuntó un donante que no quiso dar su nombre. El responsable del dispositivo ex-

plicó que los sanitarios habían trabajado hasta las cuatro de la tarde, cuando se había dejado de admitir gente en el interior de la Diputación a las dos. «Por la tarde hemos reforzado el personal, pero aún así sigue habiendo demasiada gente», reconoció Hernández. De hecho, parte del personal tuvo que regresar al Hospital de San Juan a por más bolsas de sangre ya que las de la Diputación se habían quedado corta antes de comenzar la tarde.

Pese a las colas, lo más destacable de la jornada de ayer fue el esfuerzo conjunto de donantes y sanitarios para que la maratón hava batido su récord histórico.

OPOSICIONES DE ENFERMERÍA

El SATSE denunciará al tribunal, a Sanidad y a CC OO por acusarle de filtrar preguntas

REDACCIÓN

■ El Comité Ejecutivo del Sindicato de Enfermería SATSE anunció ayer que tomará medidas legales contra CC OO, el tribunal y la Conselleria de Sanidad por haberle acusado de filtrar diez preguntas en el examen de oposición a enfermería del pasado día 9.

En un comunicado, SATSE afirmó que tiene pruebas que demuestran que no ha habido filtración alguna de las preguntas del examen, «por lo que la acusación no tiene sustento alguno». Asimismo, el sindicato ha lamentado que el tribunal calificador tomara la decisión de anular las diez preguntas sin ponerse en contacto con el Sindicato de Enfermería para contrastar y comprobar la acuEl sindicato critica la «premura» y la «irresponsabilidad» de los responsables de la impugnación

Además, SATSE explicó que todavía no han sido informados de forma oficial por el tribunal ni por la Conselleria de Sanidad sobre el fundamento de esta denuncia, por lo que calificó de «irresponsabilidad» haber tomado la decisión «con tanta premura y anunciarla en los medios de comunicación».

El sindicato destacó que tras co-

nocer la decisión del tribunal, pidió una reunión urgente con los representantes del mismo, que ha sido pospuesta por el propio tribunal para la semana próxima

A juicio de SATSE, la presentación de impugnaciones es un hecho habitual en cualquier proceso selectivo del tipo que sea, por lo que no entiende «la repercusión mediática que ha tenido esta impugnación en concreto»

La impugnación presentada por CCOO no sólo afecta «gravemente» al proceso selectivo de enfermería, sino que «perjudica» la imagen del sindicato CEMSATSE, por lo que también están estudiando las acciones jurídicas para reparar el daño causado, según las mismas fuentes.

ECONOMÍA FAMILIAR

La crisis eleva las ventas de lotería en hogares que ya reducen gastos y suspenden vacaciones

REDACCIÓN

■ Las administraciones de lotería de la Comunidad Valenciana han aumentado sus ventas para el sorteo extraordinario de Navidad respecto al año anterior a pesar de la crisis económica actual, según aseguraron a EFE fuentes del sector.

Cuando falta un mes para el sorteo tradicional de lotería de Navidad, la mayoría de los loteros consultados coincide en que las ventas se han incrementado, aunque algunos prevén este año un aumento de entre el 20 y el 30% sobre el sorteo de 2007. El año pasado se vendió lotería por un valor total de 138.688.060 euros en Alicante, según datos de Loterías y Apuestas del Estado. El incremento en las ventas de décimos se produce en unas fechas en las que el 67% de los hogares de la Comunidad ya ha reducido sus gastos por efecto de la crisis económica, frente al 32,7 que no lo ha hecho, según una encuesta de la empresa Simple Lógica. Este informe revela que la crisis afecta al 72 por ciento de los que tienen unos ingresos de unos mil euros y al 44 de los que disponen de más de 2.500.

Así, la presidenta de Asociación Provincial de Agencias de Viajes, Marisa Sempere, sostuvo que «no hay apenas reservas para la época navideña», y recordó que en verano descendió la demanda de los clientes que gastaban en sus viajes entre 300 y 500 euros, «si bien las personas que gastaban entre 2.000 y 3.000 euros seguían viajando».